

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 21 DE JUNIO DE 1904

NÚMERO 620

Manuel Collado

Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.

DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Una vaca en el Club Internacional GRAN PÁNICO

La vaca hace una gracia

El domingo pasado, á medio día, cuando un buen número de socios del Club Internacional, primera institución social de San José, se encontraban tranquilamente jugando chaquete, malilla, dominó y ocupadas las cuatro mesas de billar, por jóvenes que aunque mayores de edad, son imberbes, se apareció de repente y pisoteando como en casa propia, una hermosa vaca de buena ubre, en busca de no se sabe quien; lo posible es que fuera de su ternero. El pánico fué grande, pues muchos de los allí presentes creyeron que era algún bravo novillo que se había escapado del matadero. La vaca al verse frente á frente de las mesas de billar, creyó que el tapete verde era fresco sacate, y allí pegó un mordisco, sin resultado alguno. Un socio intentó ordeñarla, pero mientras se verificaba esta operación, otro socio la chuceó con un taco de billar, y la vaca se dirigió al salón de lectura, en donde se encontraban respetables personas ya de edad mayor, imponiéndose de lo que dicen los periódicos europeos sobre la guerra ruso japonesa.

La vaca pasó ligero y medio se resbaló, pero se fué al salón de recepciones y se sentó en uno de los más cómodos sofás. Tenía lugar en esos momentos en dicho salón una audición musical con bastante concurrencia, y se tocaba al piano Bohemia, la preciosa ópera, pero la música sentimental de Puccini no le agradó al animal y el pianista con gran presencia de ánimo tocó la parte de la Carcajada de Fausto, cuando Meñistófeles se burla de Margarita. Al oír esto la vaca puso piés en polvorosa y salió á la calle con dirección á la lechería de don Alberto González Soto.

Sería de desearse, que para evitar estos incidentes en lo futuro, manden construir una tranquera y el socio que entre se vea forzado á cumplir con lo que el reglamento nuevo dirá á este respecto:

Artículo XX.—Los socios al entrar al Club quitarán uno ó dos de los palos de la tranquera que se encuentran á la entrada, con la obligación de volverlos á poner. En caso de baile se quitará la tranquera.

Guerra ruso-japonesa

HORROROSA CARNICERIA

Liao Yang, 18.—Con fecha de ayer el correspondiente de la prensa asociada que presenció la batalla de Vafangow la describe así: En los tres días de casi continuo y reñido combate los oficiales y soldados rivalizaron en heroísmo y osadía y han agregado otra gloriosa página á la historia militar de Rusia. El avance original del enemigo incluye los 5ª, 8ª, 11ª divisiones, dos escuadrones de caballería y su espléndida artillería compuesta de 200 cañones. Los grandes refuerzos que recibió después, le permitieron flanquear á los rusos por ambas alas. Una división por la derecha precipitó el combate en la mañana del 15. Gerngross, quien fué herido, comandaba el flanco derecho. Lontchkosky comandó el centro incluyendo 4 batallones de cosacos que estaban ocultos en un pequeño bosque, de donde hacía terribles estragos á los japoneses. El derecho fué protegido por cosacos, dragones y rifleros siberianos. Detrás de un cerro la artillería tomó una posición desde donde mantuvo un fuego continuo sobre las filas del enemigo que avanzaba. Las alturas de Fuchú, el puente del ferrocarril y monte bajo fueron ocupados por los infantes japoneses. Las faldas del cerro estaban ocupadas por rifleros rusos. La escena infundía miedo. El centro é izquierda ruso estaban cubiertos de nebulillas color chocolate causadas por las metrallas que reventaban.

Fuó evidente que la marea de batalla venía hacia la derecha rusa. Continuas descargas de rifle se veían tras los cerros que ocultaban la tropa que peleaba viendo el estruendo infernal la única manifestación que se tenía de la mortífera lucha que allí se efectuaba. Esto continuó por espacio de media hora. De repente presentóse sobre la cumbre del cerro una compañía de cosacos seguidos por la infantería y empezaban á bajar con prontitud. Los artilleros japoneses les regaban de metralla y comenzaron á caer hombres y bestias. A los pocos minutos se oyeron atronadores hurras que eran lanzados por dos mil rusos que acababan de

llegar por tren. Pronto se precipitaron de los carros y calaron la bayoneta y á t. da carrera fueron al auxilio de sus camaradas. Otra vez se oyó el crugido de las descargas de rifle bajo cuyo abrigo los regimientos que se retiraban se organizaban de nuevo y marchaban á retaguardia en perfecto orden. La tropa desfiló por la vía férrea y el tren de guerra escoltado por los cosacos tomó la carretera. La batalla de Vafangow tuvo el efecto de desviar de Puerto Arturo, un número considerable de tropa japonesa. La pelea fué magnífica; cayeron muchos rusos pero también son sensibles las pérdidas japonesas. Las granadas y balas japonesas hacían caer en surcos á los rusos como el guadañero siega el trigo. Todo el valle está cubierto de cadáveres y el agua del río Tassa está teñida aún con su sangre. Toda la carretera que conduce al norte está ocupada por fuerzas rusas. Opinan éstas que aun cuando se restablezca el golpe que recibió el ejército japonés no puede avanzar más al norte.

Tokio, 18.—Avisa un despacho de Ntoija que la flota japonesa persiguió á la rusa hacia el E. y á la altura de Kautsumotu, hudióle un crucero.

Chefú, 17.—Hoy llegaron á ésta, pr cedentes de Puerto Arturo dos mil chinos. La mayor parte son comerciantes en pequeño. Hicieron la travesía en Juncos; dicen que después del decreto expulsando á todos los chinos de Puerto Arturo, la autoridad rusa requisó todas las provisiones y ganados. Sitiadores y sitiados se baten todos los días por mar y tierra pero los chinos ignoran el resultado. Creen, sin embargo, que los rusos no podrán resistir por mucho más tiempo y se preparan para destruir la ciudad. Procedentes de Dalny también llegaron algunos individuos, pero tampoco se sabe el resultado de los combates. Dicen que en la actualidad hay por lo menos en la península de Liao Tung 150.000 japoneses incluyendo los cargadores culés.

San Petersburgo, 18.—Cuando el Gobernador de Varsovia supo el asesinato de Bobrioff, Gobernador de Finlandia, se atacó de parálisis. En los círculos militares de ésta no se considera una derrota la batalla de Vafangow, pues se sostiene que semeja al Teniente General Zasslitch, el General barón Stalenberg ganó más de lo que perdió. Se cree indiscutible que la expedición de este jefe hacia el Sur tuvo directa influencia sobre la situación de Puerto Arturo, porque su presencia causó una división que ejercerá poderosa influencia sobre las operaciones japonesas en la parte meridional de la península de Liao Tung.

San Petersburgo, 18.—Han llegado de Liao Yang como 1.100 heridos de la batalla de Vafangow. Estos incluyen 55 oficiales. El número total de las pérdidas rusas ascienden á 2.000. Un despacho de Mukden avisa que han llegado dos trenes de ambulancia con 38 oficiales y 734 hombres de tropa heridos en la misma batalla, pues la fuerza de Stalenberg que marcha al N. por la vía férrea, no pudo transportar más que unos pocos millares de hombres. Despachos recibidos del teatro de la guerra avisan que los rusos tuvieron 42 batallones contra 44.

Los japoneses poseían gran superioridad de artillería pues el número pasó de 200 cañones. Se ha sabido que la simultánea salida de la escuadra de Vladivostock y la marcha al sur de Stalberg se debían á un plan confeccionado por Alexieff y Kurpatkin inmediatamente después de la batalla de Kinchow para desviar la presión sobre Puerto Arturo. Parece que las autoridades están satisfechas con el resultado de la misión de Stalberg porque obligó al jefe japonés á despachar al norte destacamentos del tercer ejército japonés demorando así las operaciones sitiadoras. Al mismo tiempo las operaciones de la flota de Vladivostock han hecho imposible que se continúe el transporte de tropa japonesa. El almirantazgo no tiene noticias directas de la escuadra de Vladivostock ni de intimidación alguna de sus futuras intenciones. La prensa se regocija con sus hazañas describiéndolas el Novoe Vremya como una maravilla de osadía. Dicese que Kurpatkin ha despachado una fuerza considerable al sur con dirección á Liao Tung para atacar los movimientos de Kuroki. A causa de esto es muy probable que se precipitará una batalla campal en la vecindad de Hai Cheng.

Cuartel general de Kuroki, 18.—El general Kuroki espera tranquilamente el resultado de las operaciones en la península de Liao Tung pues de ellas, según asegura un jefe de alta graduación, dependen los futuros movimientos del tercer ejército japonés. La ocupación de nuevo de las villas situadas al norte del frente japonés, se ha hecho con el objeto de impedir que Kuroki una sus fuerzas con las que ocupan la península de Liao Tung. Está lloviendo mucho.

Chefú, 18.—Opinan los oficiales japoneses que la pérdida de los transportes Hitachi y Sado demorará el propuesto ataque á Puerto Arturo.

(Día 20)

Tokio, 19.—Es posible que este Gobierno acordará no hacer protesta formal por medio del gobierno de Francia contra el indebido uso de la bandera japonesa por los rusos en la batalla de Felissu, basando su resolución en la inutilidad de tal paso, porque se cree que Rusia desmentirá los hechos inaugurando así una discusión infructuosa. En esto se halla la des-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,
(antes Pagés hermanos sucesores).

"LA CABAÑA"

Este acreditado establecimiento ha recibido un surtido completo de CONSERVAS, LICORES y artículos de primera necesidad, que expende al detal sin competencia posible porque importa directamente.

Especialidad de la casa: Los famosos vinos legítimos de Bordeaux tinto, "St. Loubés" y blanco "Sauterns" que vendemos á \$ 0.60 y á \$ 1.00 la botella devolviendo el embase.

Garantizamos que la calidad y pureza de estos vinos compete con las otras marcas que venden á precios altos.

AZÚCAR TINOCO de 1ª á 15 céntimos

ARROZ CAROLINA " " á dos por 25 " "

ELVINO ESTERILIZADO PARA ENFERMOS se vende en esta casa más barato que en ninguna parte. Junio 15, 1 mes.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN, AGENTE.
Junio 5.

ventaja del plan japonés de prohibir la presencia de los observadores militares y correspondientes de la prensa extranjera, pues cualquiera que sean los flagrantes violaciones de las leyes de las naciones que se cometen no las pueden probar sin las declaraciones de testigos neutrales. La nación japonesa está altamente irritada por el incidente de Telisau. La prensa crítica amargamente a los jefes rusos. Aunque el Japón desea conducir las hostilidades de la manera más humana es muy improbable que podrá impedir que sus soldados se venguen de las atrocidades cometidas por el enemigo.

Tokio, 19.—La escuadra de Vladivostok fué dividida esta mañana a las 5 1/2 a. m. a la entrada del estrecho de Tsungaru. Es posible que hoy regresará a Vladivostok. Se ignora el paradero de la escuadra japonesa que se despachó para perseguirla. Por la tarde los rusos desaparecieron de la costa occidental de Amari. Hace poco registraron dos buques mercantes. A uno de ellos trasladaron a un inglés tomado a bordo del transporte japonés "Sado" y le permitieron seguir su viaje. Han llegado a los puertos meridionales del Japón 509 sobrevivientes de los transportes Sado y Hitachi. Los rusos permitieron abandonar el Sado a 610 individuos que no llevaban ninguna misión militar. Se ignora el paradero de esta gente. Los oficiales e individuos de tropa japonesa a bordo del Sado se preparaban para suicidarse, pero desistieron cuando vieron que los rusos se retiraron sin hacerles nada. Según parece la gente de paz a bordo del Hitachi no tuvo oportunidad de salvarse porque los rusos barriaron con metralla las cubiertas que estaban atestadas de navegantes. Los japoneses califican de bárbaro este acto.

Nagasaki, 19.—El Gobernador ha expresado oficialmente sus agradecimientos al consul británico, por los servicios prestados por el vapor inglés Dambur en salvar a los sobrevivientes del Hitachi.

Liao Yang, 19.—La retirada de los rusos de Wafangow ante una fuerza superior y el avance de los japoneses al Este y Noroeste hace inminente otra batalla más importante aun. Los japoneses han llegado ahora a un punto donde las fuerzas son más iguales donde tienen que pelear bajo condiciones más equitativas.

Chefú, 19.—El Taotai de ésta ha protestado ante el consul de Rusia contra el uso del telégrafo sin hilos entre Chefú y Puerto Arturo. El consúl no le ha contestado aún.

Washington, 19.—El Conde Cassini, Embajador de Rusia, recibió hoy un despacho de Alexi eff fechado Mukden 16, avisándole que según informe recibido del almirante Witteaceft en Puerto Arturo, ya están concluidas las reparaciones de los navíos averiados.

Londres, 19.—Avisa un despacho de Mukden para Central News, que han llegado dos trenes trayendo a su bordo 38 oficiales y 134 hombres de tropa, heridos en la batalla de Wafangow.

Noticias diversas

Nueva York, 18.—En camino para San Luis arribó a ésta hoy Mr. Santos Dumont; va a competir por el premio de 10.000 dollars que ofrece la directiva de la Exposición Tanager. Por medio del Sheriff de Wazan se ha enviado aviso a Fraissoull que se ha cumplido con todas sus demandas. Espera la autoridad de ésta que el desembarco de tropa marroquí no trastornará el convenio celebrado con Fraissoull.

Paris, 19.—El presidente Loubet ha condecorado al embajador de los Estados Unidos Porter, con la gran cruz de la Legión de Honor, siendo éste el grado más alto de aquella histórica orden. Es la primera vez que ha sido ofrecida a un representante de los Estados Unidos.

Madrid, 19.—La Cámara de diputados aceptó hoy la invitación del Gobierno de Estados Unidos para que tomara parte en el Congreso de juriconsultos que tendrá lugar en San Luis en el mes de diciembre próximo. Durante el debate sobre esta cuestión el señor Nocedal, caudillo de los integristas territoriales, manifestó que votaría en contra porque su voto en pro sería tomado como una manifestación de amistad a Estados Unidos. El presidente Maurra le contestó a Nocedal que los españoles tienen que olvidar el pasado, ahora que los intereses de España requieren que esté representada en San Luis.

Washington, 19.—Ha llegado a ésta el nuevo ministro de Panamá señor J. P. Obaldía. En la semana entrante presentará sus credenciales al Presidente.

Congreso Constitucional
Sesión del 20 de junio

Se abrió la sesión a las 2 25 presidiendo don Mauro Fernández. Leídas las actas anteriores fueron aprobadas y firmadas.

MEMORIA DE GOBERNACIÓN, POLICÍA Y FOMENTO

El señor Ministro Astúa entra al Congreso con los ceremoniales de costumbre y entrega al Presidente de la Cámara su Memoria de Gobernación, Policía y Fomento suplicando sea leída por los secretarios. El secretario Quirós (Vidal) lee parte de ella y el secretario Sáenz (Carlo), la continúa.

El diputado Villalobos pide la palabra. Hace moción para que se suspenda la lectura de la referida Memoria pues estando ya impresa está perdiéndose en leerla.

González J. Félix dice que se opone a la moción porque se debía tener toda clase de atenciones y cortesías con los ministros y que se debe también leerla para que el público la viera.

Pérez Zeledón.—Manifiesta que aprueba la moción del señor Villalobos. Que si el señor Secretario de Estado la estuviera leyendo, muy bien. Pero que ya los secretarios del Congreso estaban medio agotados de leer y que tendrían que turnarse otra vez. Puesta a discusión la moción del diputado Villalobos fué aprobada. Se suspendió la sesión por 10 minutos.

La Memoria antes dicha pasa a la comisión.

El diputado Vega Lizano habló, pero no fué posible oír lo que dijo por la julla de los terrones que caían del techo y los murmullos de la barra.

—La comisión respectiva da su dictamen de favorable sobre el pedimento de algunos vecinos de San Cristóbal para unirse a la provincia de Cartago y no depender de San José. El diputado Sáenz hace moción para que se le dispensen los trámites y se le dé primer debate hoy. La moción fué aprobada.

—El Presidente manifestó que se señalaba para el día de mañana la discusión en detal del contrato Zúñiga-Guardia. Terminó.

Robos en Limón

18 de junio.—Los ladrones de puerto Limón no respetan ya ni a los religiosos, pues anoche invadieron la rectoría de San Marcos. A las 2 y 45 a. m. el Rev. Mr. Vaz se despertó al oír a una persona dentro de su cuarto y cuando abrió los ojos descubrió a un hombre en pantalones y camisa y con el sombrero puesto ocupado en hacer un fío de las ropas del Reverendo. Al ver esto, el pastor gritó pidiendo auxilio y el ladrón huyó. Cuando éste traspasso la puerta, el mini-tro corrió presto a cerrarla.

Un caballero que ocupaba el cuarto vecino corrió a socorrerlo pero ya el ladrón se había escapado llevándose la valija de Mr. Vaz la cual contenía treinta pesos en oro y la botonadura de la camisa que había usado el día anterior. Cree el reverendo que al irse a acostar dejó, por olvido, abierta la puerta.

Una moneda que se le cayó al ladrón, fué encontrada en el piso del cuarto. Muchas de las cartas de Mr. Vaz fueron encontradas al amanecer a treinta yardas de la casa.—"Limón Weekly News."

Reclamación de Inglaterra contra Nicaragua

Según leemos en la prensa de Jamaica, el Gobierno de Nicaragua no ha pagado aún la indemnización que le reclama Inglaterra por la arbitraria detención de un gran número de buques pesqueros de caimanes y de sus tripulantes. Se dice también que los navíos y los hombres a bordo han sido puestos en libertad y regresado a su trabajo. El capitán Lyon sigue la reclamación contra Nicaragua. Se dice que si esta República rehusa pagar el monto de la demanda del Gobierno británico, el capitán Lyon ocupará la aduana de Bluefields conforme a las órdenes que ha recibido.

Niña atormentada

LO QUE DICE EL MÉDICO

Por el lugar llamado Peor es Nada, de esta capital, vive un matrimonio que ayer fué citado ante la Agencia 1ª de Policía.

Grave era el hecho que se les imputaba, hecho que la autoridad les comprobó.

Ese matrimonio tenía en su poder a una niña a la cual le daban una vida espantosa.

Por la mañana látigo, a medio día gasnates y por la noche tormento. Y esto cuando le iba bien, que cuando nó, le sentaban sobre brazos y le aplicaban otros castigos por el estilo.

El doctor Toledo reconoció a la niña y en su dictamen dice que reconoció a Margarita González (tal es el nombre de la infeliz) y le halló señales de recientes quemaduras, contusiones en la boca; que, además, está completamente demacrada y que teniendo siete años representaba como dos ó tres tal es su raquítismo.

La niña va a ser entregada al Hospicio de Huérfanos. El matrimonio fué castigado severamente.

Doña Antonia Mena v. de Briceño

El martes 14 del corriente dejó de existir esta distinguida matrona en Nicoya, a la avanzada edad de 93. Deja una familia numerosa a la que le supo inculcar sentimientos nobles y generosos y el amor al trabajo, virtud que pocos padres saben imprimir en el tierno corazón de sus hijos.

Que la tierra le sea leve y vaya por este medio a su afligida familia nuestro más sentido pésame.—UN AMIGO. Nicoya, junio 14 de 1904.

De Guanacaste

Tuvimos el placer de ver entre nosotros, haciendo su visita anual, al amigo Liberato Jiménez, inspector de la línea telegráfica desde Esparta hasta Liberia, con recargo de la línea de Puntarenas a San Mateo.

Aunque este empleado ponga todos los medios de locomoción necesarios para la vigilancia, fracasa principalmente en el invierno.

Por tratarse de un servicio público tan útil é importante, rogamos al señor Director General, fije su atención en la distancia y divida la Inspección en dos. El nuevo empleado recorrerá la parte que le fuere designada, dándole cuenta mensualmente siquiera del estado de la línea y del comportamiento de subalternos.—Corresponsal.

De Limón

Junio, 18.—Un vecino nuestro fué condenado a cinco colones de multa por asolear gallos de pelea frente a su propiedad.

—Doce hermosos toros para las fiestas de United Fruit Cy llegaron el lunes último de Boston, vía Puerto Antonio.—Limón Weekly News.

De Heredia

MARÍA JOSEFA

El cura no aceptó el reto

(Continúa)

Cuando se defiende una idea custodiada por la verdad y la razón, el predicador no necesita recurrir a las frases de retórica, ni a las figuras bonitas, porque la verdad y la razón dan calor y entusiasmo que llenan de aliento y conducen a la victoria.

He salido a defender una institución social saludada por los siglos y venerada por las naciones; el público me dice: defende y la conciencia me replica: hacéis bien.

El baile ha existido siempre. Ha pasado danzando en todos los tiempos y en todos los pueblos. Ni el color religioso, ni el espíritu de la época, ni los avances del tiempo han podido destruirlo. Cada año que suspira lega el baile al año que le sucede. Cada nación proclama su baile. Allá está España proclamando su danza, Polonia su polka y Suiza su vals.

El baile ha sido objeto de abusos y en eso estoy de acuerdo. Los abusos relucen en todo. En los templos y las procesiones religiosas los presenciamos a cada instante, pero no por eso vamos a pedir la supresión de las procesiones ni la destrucción de los templos. Si una cosa tiene sus defectos ha de buscarse el mejor medio de corregirlos y no aspirar nunca a la supresión. Un edificio porque tenga tal ó cual imperfección, no se le va a hablar al obrero para que proceda a demolerlo, sino para que lo corrija.

Eso mismo pasa con el baile. Tratemos de que la decencia luzca en el baile en todas sus manifestaciones, pero no pidamos la supresión de él. Eso sería dar el grito de impotencia.

He retado a un sacerdote a una polémica sobre el baile y me sale al encuentro tropezándose en el camino de la serriedad para caer en la broma.

—Me he impuesto la tarea de defender el baile y no desmayaré ni un momento. Considero el baile como bien dice Montalvo: "como un ejercicio, como una de las manifestaciones del espíritu una muda pero enérgica manera de dar formas a los sentimientos del ánimo." Sujeto a ciertas reglas que nacen de la observación—continúa Montalvo—el baile viene a ser cadencia y armonía. Así como los versos han de cumplir con tales y cuales condiciones para encerrar en ellos la poesía, así el baile sujeto a reglas es la poesía en movimiento." "Una danza perfecta es un poema donde el alma se está manifestando, con el vaivén armónico y gracioso de las acciones de los movimientos."

"La agitación física imprime cierta sensación en el espíritu: el que va volando en un caballo por una pampa libre, se siente más armonioso que si estuviera sentado en un rincón de su casa. La vida se conserva en el movimiento, y acaso nació del movimiento. El movimiento armónico es ya arte, y así es como las danzas guerreras de los salvajes se han convertido en pomposos bailes de corte, donde la hermosura ostenta los primores y las seducciones, no del cuerpo solamente, sino también del alma: Dudo que una mujer tibia, fría, de pasiones vulgares pueda bailar bien: el fuego es elemento necesario en todas las cosas de la vida: muchas veces permanece oculto pero de su misterioso retiro está encendiendo el pecho y dirigiendo hasta las ideas del hombre".

"El baile es una de las expresiones de la naturaleza, lo repetimos: prohibirlo es prohibir una efusión necesaria: condenarlo es como condenar el uso de la palabra".

Creo haber defendido el baile llevando por consejeras la decencia y la buena educación. Creo haber triunfado porque la apelación a la broma es la prueba más elocuente de la convicción del vencido. Esto me llena de esperanzas. Los albores de un nuevo día me anuncian que una sociedad aletargada por la influencia de la sugestión se da cita con fraternal cariño para dar el hermeso espectáculo que rinde homena-

je al arte y pone de manifiesto la pureza de Heredia. Que una juventud vigorosa deja a un lado toda precocidad y hará derroche de su galantería juvenil, a las buenas hereditarias, aquellas que ponen de relieve en la vida los dedico las hermosas formas. Montalvo: "Juventud, salud, amor están pidiendo movimiento: bailad, bailad, hermosas, que mis buenos pensamientos graviten en vuestro corazón, nunca llega la ocasión de perderse ni arruinarse. El alma vive en la mentira, la hipocresía, la vanidad: la honestidad alegre y más prendas ofrece: no en vano resplandeciendo en la primavera de la vida, ni es para la muerte del alma para lo que la naturaleza os ha dotado de sus dones, bailad hermosas. En una buena hora, del amor, del desamor, de la felicidad ajena, no os olvidéis: el yugo de esos siniestros amigos de la felicidad ajena, no os olvidéis. Bailad, hermosas, amadas, sed dueñas del mundo y gobernad. consulta con la sana razón y los hechos".—MARÍA JOSEFA.

POR TELEGRAFO

Ganado de Nicaragua

Una nueva via de comunicación

Naranj, 20. (Recibido a las 3 p.m.) Acaban de llegar a esta corteza procedentes de "Los Chiles" Nicaragua, Francisco Salaro, su dueño, ha gastado días por la vereda de Quesada. El ganado gordo y en buen estado. De él se ha abierto al tráfico de ganado un camino que ha llenado de justo júbilo a pueblo que jefo porque con seguridad será aquí a donde en adelante se hagan las transacciones de ganado. Nuestras felicitaciones al señor Salaro y a don Mercedes Quesada.—Corresponsal.

Muerte de un Canónigo

Preparativos para su entierro

Escarú, 20.—[Recibido a las 7 p.m.] A las 6 a. m. de hoy falleció el canónigo Presbítero don José Cipriano Pantes. Mañana será su solemne entierro. Hay grandes preparativos.—Corresponsal.

AVISO DEL DIA

TINTORERÍA "LA JOSEFINA"

De Victor Stancari. 7a. Avenida Este. Laboratorio del Teatro Nacional. Empleo de los más modernos procedimientos químicos que actualmente se usan en Europa en este arte. Tintas sólidas a la lavada. Especialidad en colores de gran Garantía absoluta que no se dañan los tejidos y quedan con mal olor. Precios módicos. La recomendación más eficaz de mis trabajos es la completa satisfacción que me demuestran mis numerosos clientes. Junio 27. 2 v.

AVISO

A cincuenta varas al Sur de la Dolores se quila una casa de regular tamaño, con sereno luz eléctrica. Informará en su lavandario los obreros, Manuel Roldán. Junio 21.

AVISO

En concepto de padre y tutor de mis sobrinos y por mí, he confiado poder generalísimo a Dr. don Roberto Fonseca Calvo, en escritura dada a las tres p. m. del 20 de Mayo anterior, ante el Notario público Dr. Gerardo Echeverría; guilar: debidamente inscrita; y por escritura dada ante el Notario Lic. Joaquín Aguilar, el día 1 p. m. del 31 de igual mes, revocó el poder general que en los mismos conceptos había otorgado a don Ricardo y Rafael Villafreca Bonilla, escritura de las 10 a. m. del 20 del mes citado y no está inscrita. Es pues, mi único apoderado. Dr. Fonseca Calvo. San José, 21 de junio de 1904. Mariano Fonseca C., 3 v.

AVISOS ANTERIORES

MADERAS

Quien desee proveerse de maderas de prima calidad y a precios módicos, que pase a mi depósito donde encontrará una gran cantidad de las mejores maderas de San Mateo, tales como Cedro Amargo, Caoba, Cedro Pochote, una gran variedad en maderas blancas, ruedas de carreta, los mejores ejes de Guayaquil, al infimo precio de Cj 1.75. 6 v. Junio 19. Arthur Wolf, Calle Sur, detrás del Colegio de Señoritas.

SE VENDE BARATO

Un cinematógrafo Edison del mejor modelo "Exhibition" con un gran surtido de vistas. Originalmente 800 pesos oro americano y se vende ahora en 600 pesos en completo buen estado. Se gairese a la casilla número 47 Limón. Junio 3. 1904.

A SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y Jardín, frente a la que fué del canónigo doctor Rivas, cimen al sur del Palacio de Justicia, de 7 a 4 de la mañana hasta los días festivos, para que en estos días se escriban sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, mandados por redactores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de lites respectivamente por Cj 0-50, cuatro y dos colones equ. Junio 5. 1 m.

IMPONGASE

bien el público de lo que dice la Cervecería de la "Sabana" la única fábrica que está en condiciones de proporcionar al público una buena cerveza a 5 céntimos y una doble de la "Sabana" a 10 céntimos. La Cervecería de la Sabana, del aletargado ha prometido, ha obsequiado a sus favorecidos con 485 docenas de la popular CERVEZA SINCILLA. Al menudeo la sencilla vale 5 céntimos. Exija por su DIEZ una DOBLE de la Sabana. Junio 16. 3 v.



Señor :

Tenemos la pena de participar á Vd. la muerte de nuestra querida madre

INES FARRIONS v. de RODO

suplicándole á la vez se sirva acompañar el cadáver al Cementerio de esta ciudad, hoy á las 10 a. m., saliendo el cortejo de su casa de habitación, Calle 20 Norte.—San José, 21 de Junio de 1904.—IGNACIO RODÓ—JOSÉ RODÓ.

HÁGASE V. RICO

Una de las "mejores" fincas y beneficio en Tres Ríos, se vende por la mitad de su valor: consta de 127 y media manzanas de las cuales 75 están cultivadas de café, 47 de potrero, dos de caña de azúcar y de construcción y el resto de bosques, patios de beneficio, habitaciones y almacenes de café. Beneficio completo para pergamino y café pelado. Para precio y condiciones entenderse con Marcial Peralta. Junio 10 de 1904. 10 v. alt

CASA

Se compra una cuyo precio no exceda de C\$ 5.000 Ricardo Casorla. San José 17 de Junio de 1904. 8 v.

HAY C\$ 8 000 Á 12 000

Para colocar á interés con hipoteca de casa ó casas. 17 de junio. 10 v.

OPORTUNIDAD

Se desea comprar el armazón de hierro, completo para armar una rueda hidráulica, es decir: eje, galápagos y muñoneras. Dirigirse las ofertas á Enrique Uribe en Palmares. 17 de Junio. 8 v.

¡¡¡LLEGARON YA!!!

Las hormas escogidas en Nueva York conforme á los estilos hoy de moda allá. Más de treinta formas diferentes.

Charoles inmejorables, marca Ideal. Vaquetas charoladas para hacer polainas al estilo americano. Piel de color, etc.

Para popularizar las formas americanas ofrezco á mis compañeros zapateros vender algunos juegos de hormas y me hago cargo de pedir á los Estados Unidos cualquier artículo de mi ramo. Emilio Artavia. Junio 14. 15 v.

NEGOCIO REDONDO

Se venden propiedades en la ciudad de Limón en los lotes 6 de la manzana 34, 4 de la 48, 3 y 4 de la 49, 1 de la 51, 4 de la 52 y 4 de la 58. Estas propiedades producen C\$ 472 mensuales, pero estudiéndolas como es debido, pueden producir C\$ 500. Casi todos los lotes tienen terreno disponible para hacer nuevas construcciones. Se vende el total de las propiedades ó por partes.

Para más informes entenderse con José Ma. FERNÁNDEZ M. en San José, calle 25 Norte, N° 49, (Apartado 527) ó con RAMÓN GONZÁLEZ, en Limón. Junio 7. 1 mes.

GRAN COMBATE NAVAL

Rusos y japoneses se disputan los magníficos lotes de terreno, situados en las calles 15, 16 y 17, Sur y avenidas 12 y 13, Oeste, que tengo encargo de vender en condiciones favorables para el comprador. Manuel Coronado. 430, Avenida Central, Oeste. 1 mes.

BUENA OPORTUNIDAD

El infrascripto artista italiano, de paso por esta ciudad, tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales de compositor y afinador de pianos. Garantiza sus trabajos y los hace á gusto y satisfacción del interesado.

Además da veladas de guitarra á domicilio, en que hará notar sus habilidades en este sentimental instrumento. Nicolás Crispí. Oficina dental del doctor Cruz. Junio 11. 8 v.

SE VENDE EN C\$ 2.000

Un terreno constante de 1 hectarea 67 áreas y 88 centiareas situado al lado Oeste de la manzana 35, tiene una casita que produce C\$ 15 mensuales. Para pormenores entenderse con O. L. Maduro, Limón. 2 de Junio. 1 mes.

AVISO

Vendo mi casa de habitación. Tiene toda clase de comodidades inclusive puerta cochera: perfecto aseó e higiene; está dividida en dos: una sirve para habitación de numerosa familia; la otra produce C\$ 100 de renta. Está situada en la Avenida Central formando esquina con la calle 16: punto comercial; tiene 25 varas de frente á la avenida por 39 de fondo á la calle 16 lo que dá 975 varas cuadradas. San José Junio 8 de 1904. Octavio Quesada. 1 m

GRATIFICACIÓN

El domingo próximo pasado se perdió, entre las las calles comprendidas de la tienda de los señores Leiva y Mora á la casa de habitación de don Vicente Montero, un anillo liso con zafiro, montadura al aire, marcado C. S. de S. Al que lo halla encontrado se le suplica devolverlo á esta Redacción, á donde será gratificado. J. RICARDO SOLIS. 16 de Junio. 3 v.

ANUNCIO RARO

A módicos precios y en condiciones inmejorables para el comprador vendé los señores W. Steinhorn y Hermano cuatro fincas, cuyo suelo admirablemente fértil está en montaña y cultivado en parte de pastos; se encuentran en las cercanías de la ciudad de San Ramón, miden 7, 15, 37, y 14 hectáreas, inscritas todas y libres de gravámenes. 15 v. alt. Junio 15.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 20.—El sábado á las 2½ ancló procedente de New Orleans, el vapor noruego "John Wilson". Sin pasajeros.

A las 6½ a. m. Hoy ancló procedente de Colón, el vapor francés "Canadá". Pasajeros: Enrique Mata, Juan Calzamiglia, B. Carvajal, Juan Martín, E. Gallo, C. Puente, A. Villegas, D. Corñas y E. Vargas.

18.—A las 10 a. m. ancló procedente de Colón el vapor alemán "Westphalia". Sin pasajeros.

Puntarenas, 18.—Hoy á las 6 a. m. fondó el vapor Norteamericano "Barracouta", procedente de Panamá. Sin pasajeros.

20.—Hoy las 11.30 a. m. fondó el vapor Norteamericano "San Juan", procedente de San Francisco de California, con un día de mar de Corriente á esta puerto. Pasajeros. James H. Vento, Risaura de Mata, C. Mata, M. V. Blanco, Adolfo Esquivel, A. Antillón, Jorge Seng, Angel Alvarez, Enrique Roger, Jorge Roger, E. Roger, señora de E. Roger, Manuel López, James D. Brown, Luis Matamoros y señora, Roberto Robuig, Paula Rugama, Alejandro Fuentes, B. Moreno, Virginia, Antonio y Porfirio Elizabeth y Guillermo Pérez.

Telegramas rezagados

en la oficina Central.

De Desamparados para Pablo Blanco; de San Salvador para Indalencio Valle y Lázaro M. Torres; de Atenas para E. Vargas, de Puerto Cortés para Lorenzo Gómez; de La Trinidad para Carlos Petit, de Limón para Carolina Ramírez, de Alajuela para Mercedes Soto, de Turrialba para Lorenzo Chacón, de Limón para Angelina Rojas.—San José 18 de junio.

Bautizos

Día 19.—Parroquia del Carmen: Reinaldo, hijo natural de María Castro.

José, hijo natural de Dorila Jiménez.

Humberto, hijo legítimo de Moisés Aguilar y Julia Rodríguez.

Ana Margarita, hija legítima de Octavio J. Silva y Marta Quirós.

Matrimonios

David Acevedo con Ester Otárola.

Parroquia de la Merced: se niegan á dar matrimonio.

Cárcel

Día 20.—Entraron Rafael Salas Madrigal, que saldrá hoy para Juan Viñas, en donde se le instruye una causa; Simón Monte Miranda y Rafael Alvarez Solano, por portación de arma prohibida; Juan Madrigal Ríos y Emilio Durán Mora, por fabricación de aguardiente clandestino; José Núñez Ugalde, por depósito de aguardiente clandestino; Alberto Jeniphson, por hurto menor. Salieron José León Zúñiga, Jesús Zamora, Mercedes Jarquín Malespía y Elías Cordero Román.

CRONICA

Glacie

y transferophanic para vidros, varios dibujos escogidos. arte moderno. Papel de tapiz. Peruvian de lino con dibujos. Reglas doradas vari osanchos, todas modernas. Cordones dorados. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Desgracia

Hoy como las tres p. m. y en los bajos de "La Punta", naufragó un bote de vela que venía cargado de piedra de una de las islas vecinas.

Los marineros, que eran dos, pasaron instantes amargos, y probablemente hubieran perecido, si el vapor "Taboga", que á esa hora regresaba de San Lucas, no hubiera llegado á auxiliarnos. El bote se rompió en mil pedazos y, según sabemos, pertenecía á la señora Petra Alvarez.

El estado desfalleciente de los naufragos, nos impidió hacerles un reportaje: pero con satisfacción consignamos la noticia de que salvaron la vida aunque perdiendo varias prendas de vestir. Los naufragos vinieron en un "chiango" remolcado por el "Taboga"—"El Pacífico".

Baile en Heredia

Para el veinticinco del corriente se prepara un espléndido y lucido baile en la ciudad de las flores.

Asistirá gran parte de la sociedad josefina y de las otras provincias. Las invitaciones serán personales y circularán antes del jueves.

Los señores don Juan Rafael Arias, don Joaquín Boidilla, don Juan Rafael González y don Luis Felipe González integran el comité. El baile se verificará en el hermoso salón de la casa de las señoritas Segreda.

Robo

En la madrugada de ayer se introdujeron con llave falsa á la pieza del sastre Calisto Jiménez, situada frente á la casa del doctor Pérez, y se llevaron de un cofre C\$ 250.00 en monedas de C\$ 10.00, billetes de C\$ 5.00 y de C\$ 2.00 y de C\$ 1.00. El ladrón aprovechó la oportunidad de un momento que salió á misa el señor Jiménez, como á las 5 a. m. No se sospecha siquiera quién sea el autor del robo.

Contrabando

El domingo fué aprehendida en Pacaca una fábrica de destilar aguardiente, de propiedad de Juan Madrigal Ríos y Emilio Durán Mora. Estos se encuentran detenidos en la cárcel pública y se les instruye la sumaria del caso en la Inspección de Hacienda.

Fallecido

Antenoche falleció en el Hospital el reo Estanislao Pérez, á quien se le instruye causa por fabricación de aguardiente clandestino.

Tos ferina

Á sesenta y dos ascienden los casos de tos ferina que actualmente existen en Turrialba. Durante los tres últimos días ha habido cinco defunciones á causa de esa enfermedad. Las autoridades del lugar, el Médico del pueblo de Juan Viñas y la Facultad de Medicina han dictado serias medidas profilácticas para evitar su propagación.

Fiesta

El domingo hubo una entusiasta y animada fiesta en el vecino pueblo de Desamparados con motivo de la inauguración del palacio municipal de esa villa, recientemente construido. El se-

ñor Presidente de la República y sus Ministros fueron stentamente invitados por la comisión organizadora para concurrir. El señor Presidente asistió desde temprano y el señor Ministro Zúñiga concurrió a eso de las once de la mañana, hora en que una lujosa cabalgata como de sesenta ginetes vecinos de ese pueblo, vino á dejar al Sr. Presidente.

La mayor animación y cordialidad reinaron durante toda la fiesta.

Lucha anti-alcohólica

La Sociedad de Temperancia de Liberia acordó, en una de sus pasadas reuniones, a moción del socio don Abraham Mayorga Rivas, dirigirse al Supremo Gobierno suplicándole coadyuve á la propaganda anti-alcohólica, evitando poner al frente de los pueblos personas que puedan dar mal ejemplo á la juventud de la Sociedad que van á manejar.

La labor y constancia de los jóvenes de Liberia son dignas de encomio. Vaya para ellos nuestra voz de aliento para que continúen en su noble empeño.

Bochinche

El domingo en Desamparados mientras todos los vecinos del pueblo se hallaban entregados al mayor de los entusiasmos con motivo de la simpática fiesta que se celebraba en esa villa, un cochero de esta ciudad de apellido Echarría, en estado de ebriedad trató de armar bochinche. Las autoridades del lugar intervinieron y condujeron á la detención al escandaloso, terminando así la gresca.

Buen viaje

Con rumbo al Perú se embarcó ayer en Limón, vía Colón y Panamá, el distinguido amigo y asiduo colaborador de este diario don Ernesto Martín.

Que lleve muy feliz viaje el querido amigo y que los aires de la heroica tierra de los Incas le sean sabrosos.

Decoración

de cemento, ladrillo mosaico fino y corriente desde C\$ 6 hasta C\$ 12 por metro cuadrado, la drillo esmaltado para baños octagonal y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Ricart en Puntarenas

El transformista Ricart se encuentra actualmente en Puntarenas dando funciones en el Salón del Casino. Según parece en ese puerto sí ha tenido aceptación.

Obito

En la mañana del domingo murió el hijo menor del licenciado don Leonidas Pacheco. Su entierro se verificó en la tarde del mismo día y la concurrencia fué selecta y numerosa.

Vayan para el señor licenciado Pacheco y su señora esposa nuestras sentidas muestras de condolencia por tan sensible desgracia.

Errata notable

En nuestros cables de la primera página en la segunda columna, á donde dice: "Las granadas y balas japonesas", lease "gr-nada y balas rusas que hacían caer á los japoneses como el guadañero siega el trigo". Conste así.

Lawn Tennis

En esta oficina se desea comprar bolas para Tennis.

Notas personales

Regresaron al país, procedentes de Guatemala, doña Rosaura de Mata, su simpática hija Clemencia y don Manuel V. Blanco.

—En el mismo puerto en viaje de negocios se halla don José José Joaquín Jiménez.

—Nuevamente entre nosotros se encuentran los jóvenes don Enrique Mata y don Juan Calzamiglia.

—Para Bruselas salió ayer la señorita Pacífica Zelaya. Va la señorita Zelaya á perfeccionar sus conocimientos de música y canto en uno de los principales conservatorios de esa ciudad.

—Atacado de sarampión se halla el señor Vicario Capitulár, Presbítero doctor don Rafael Otón Castro.

—Para New York salió ayer don Cecilio A. Delgado.

—Procedente de San Ramón llegará hoy á esta capital el licenciado don Tomás Fernández, Juez de 1ª instancia del 2º circuito de la provincia de Alajuela.

Matrimonio

En breve contraerá matrimonio el apreciable joven y distinguido amigo nuestro don Abraham Madrigal, Director de "Las Noticias".

Antes

de comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen á la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Venecia artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

SERVICIO DE LA NOCHE

Club Sport josefino

Anoche quedó definitivamente instalado el Club Sport josefino. La primera reunión se verificó, como lo habíamos anunciado, en la sastrería de don Alberto J. Brenes.

La Directiva quedó organizada así: Presidente, Roberto Baird; Vicepresidente, Samuel Montandón; Secretario, Eduardo Castro; Tesorero, Roberto Pinto; Vocales, Enrique Brenes M, Daniel Castro y Juan Carranza.

Forman el Club, con el carácter de socios fundadores, los siguientes señores: Roberto Pinto, Ricardo Carranza, Alberto J. Brenes, Juan Carranza, Manuel Sáenz, Samuel Montandón, Salustio Quirós, Gonzalo Gutiérrez, Manuel Saborio, Remigio Carranza, Oscar Montealegre, Roberto Baird, Francisco Ross, Enrique Brenes Mora, Dionisio Facio, Rómulo Pacheco, Emilio Goyenaga, Raúl Castro, Roberto Quirós S, Daniel Castro, Eduardo Castro, Claudio White, Hern n Carmiol, Oscar Pinto, Fernando Montealegre, Thomas Scott, Aristides Bonilla, Claudio Mutealegre, Herberro Faller, Rafael Castro Q Julio Goyensa.

Capitane de partido para dirigir el juego fueron designados los señores don Alberto Brenes Mora y don Roberto Baird.

Anoche á las 9 falleció, á la avanzada edad de 87 años; la señora doña Inés Farrion v. de Rodó.

Reciba su familia y en especial su hijo el apreciable caballero don José Rodó, nuestro pésame sentido.

COMUNICADOS

AL PUBLICO

Un día de estos el Juez de lo Contencioso Administrativo dirigió al señor Comandante de Policía de Alajuela, el siguiente telegrama:

"Comandante de Policía. Captura y remítame á los señores Jacinto Hidalgo Blanco y General don Apolinar de Jesús Soto Quesada. El Juez de lo Contencioso. A. Castro Carrillo".

Cualquiera creería que se había cometido por estas personas un crimen espantoso; pero nada de eso: se trataba sencillamente de ciudadanos honrados, de propietarios que incurrieron en el crimen de habersa colocado en la propiedad del primero, un aparato de destilar aguardiente y haber aparecido una pieza de éste en una propiedad del segundo. Nada más natural en este caso que no hacer uso del telégrafo nacional ni vejear efectivamente á personas dignas de respeto, siquiera por sus años, tanto más cuanto que se trata de un hecho que aun resultando cierto admite exoneración bajo fianza.

En buena hora que cuando aparece un aparato para destilar aguardiente ilegalmente se averigüe el verdadero autor y se le impongan las penas de la ley, sean quien se fuesen; pero es injusto que se proceda violentamente contra una persona conocida y responsable por el solo hecho de ser propietario. Por este camino y con este criterio todos estarían con la espada de Damocles suspendida sobre sus cabezas.

El señor Soto es persona conocida, responsable y que hace más de cuatro años no visita su finca "Santa Isabel", donde apareció una de las piezas del alambique, finca situada como á dos ó tres leguas de Alajuela.

Con semejante ley y con semejante juez cuántos infelices serán víctimas de cualquier contrabandista ó mal queriente?

¡Y mientras tanto, el verdadero autor del hecho muy campante riéndose de la originalísima ley y del celosísimo Juez!

Respetuosamente nos permitimos llamar la atención de quienes sean los encargados de emitir se repitan estos hechos siquiera sea en ciudadanos conocidos, honrados y responsables, que sólo aspiran á tener garantías y que no son acreedores á que se les ultraje injustamente con procedimientos tan violentos y que á nada útil conducen, si no es á hacer odiosa la ley y la autoridad.—X.

Los efectos de la famosa ley de licores y contrabandos

El 17 del presente mes de junio 1904 el Juez de lo Contencioso POR TELEGRAFO comunicó al señor Comandante de Policía de esta ciudad la siguiente orden: "Captura y remítame á Jacinto Hidalgo Blanco y al General don Apolinar de Jesús Soto Quesada. El Juez de lo Contencioso. A. Castro Carrillo.

Todo mi delito es ser dueño de la Hacienda "Santa Isabel" situada en el Carrizal de esta jurisdicción, lindante con propiedad del señor Hidalgo, en la cual se encontró por el resguardo un aparato de destilar aguardiente. Mi finca consta de más de 360 manzanas, potreros, montañas y charrales, la que no visito hace más de tres años, y el delito es ser colindante con la mía la finca de Hidalgo donde se encontró el aparato y parte de éste.

Los señores telegrafistas al transmitir y recibir tal orden, supondrían que o había escallado algún Banco ó incendiado la Catedral.— Júzguese de la bondad de la ley y de la similitud de un Juez.—A. DE JESÚS SOTO. Alajuela junio 20 de 1904.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n.º 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente. Limón 5 de enero de 1904.

Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurant agr-gado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido comerciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes. Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado.

Especialidad en helados los jueves y domingos. Abril 23.

ENRIQUE PUGGI



Rubber banana cacao

OFICINA DE INFORMACION Y CONSULTA SOBRE EMPRESA AGRICOLAS E INDUSTRIALES, POSIBLES EN COSTA RICA.

— AMERICA CENTRAL —

SAN JOSE Y LIMON

Estoy encargado de proponer la compra de plantaciones de café en plena producción, cuya extensión no sea menor de 50 manzanas. Las personas que tengan interés en vender pueden pasar á mi oficina á recibir las instrucciones para el informe correspondiente ó se servirán pedirmelas por carta. Me hago cargo también de proponer la venta de y de minas terrenos incultos cultivados de cacao, hule, banano etc.—**ENRIQUE PUGGI**. San José Mayo 19 de 4.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia. Cuzado de toda clases y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

DR. GERARDO ECHEVERRIA
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law and Notary Public
ENGLISH SPOKEN
7ª Avenida, Oeste, n.º 163.
San José, Costa Rica.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no pase de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1.º año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Compro una máquina pequeña para acepillar maderas; quien la tenga y quiera venderla, puede dirigir sus propuestas á la casilla número 374. Junio 16. 10 v.

Se vende una pequeña pulpería con pocas existencias, esquina á la Calle 25 y Avenida 7ª San José 17. En la misma informarán. 10v.

Vendo un piano media cola. "Matensjo", Viena Costó 1,200. Buen estado. Precio 450 al contado. Entenderse con Alfredo Toso. 7ª Avenida Oeste. N.º 163. Junio 14 10 v.

Alquilo dos casas: Una dos pisos, servicio en ambas y luz eléctrica, sita frente iglesia Merced nueva, otra un piso, luz eléctrica, cómoda para familia regular. La primera por C. 60, segunda C. 50.—Manuel Soto.

Compro una secadora de café, que esté en buen estado y que su precio sea moderado.—Antonio L. Calleja. Junio 7. 10v.

Doy clases á domicilio de inglés y de piano una hora diaria por siete colones al mes.—Eva Willis. Casilla número 84. Junio 8 15 v.

Don Ernesto Bertolini necesita operarios para su taller de zapatería. Adelantando dinero por el trabajo; esto siempre que sean buenos operarios. Pago á C. 1.00, á C. 1.25 ets. y á C. 1.50. San José, junio 8 de 1904. 20 v.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis
Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**
Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas.
Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."
Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días de domingos y los días de fiesta.
Horas de despacho 7 á 11 a. m. —12 á 5 p. m.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA
De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º
Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

LEGITINA LEMAITRE
Fósforo natural orgánico asimilable.
GRAGEAS Y GRANULADO
El fósforo es la vida!
Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Extenuación física é intelectual, Nourstenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento penoso, Convalecencias, Debilidad senil, Fosfaturia, Impotencia.
Tuberculosis
Afecciones pulmonares
Grageas é Inyección hipodérmica.
LEGITINA LEMAITRE
QUAYACOLADA
PARIS, 12, N.º Vavin. Se vende en todas las farmacias.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN
Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TELLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

Doctor

M. ZUÑIGA

Ha trasladado su oficina á la **BOTICA AMERICANA** frente al Carmen. Horas en que receta con toda regularidad:
De **12 m. á 2 p. m.** y de **7 á 8 p. m.**
Habitación: Casa del Presbítero S. Zúñiga, frente á la de don Venancio García, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde podrá encontrarse en las demás horas.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez**. Marzo 26. 3m.

"La Estrella"

—**GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR**—
Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvan se avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES
Consultas de 12 m. á 3 p. m.
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur. Mayo 2

La Borinqueña Propaganda literaria. Venta de libros en el Mercado. Se compran, cambian y alquilan libros. Por cinco céntimos puede leer Ud. una novela de buen autor. También se compran estampillas usadas. Antonio Núñez. Junio 2.